

Bericht zum Alumni-Tag 2011 des Wuppertal Instituts

Ansprechpartner/-in

Nadja Schiemann

nadja.schiemann@wupperinst.org

Tel. +49 202 2492-122

Fax +49 202 2492-250

Am Samstag, 1.10.2011 fand anlässlich des 20-jährigen Bestehens des Wuppertal Instituts der erste Alumni-Tag statt. Vorangegangen waren am Vortag der Jubiläums-Kongress in der Stadthalle Wuppertal und eine Party in der Villa Media für die derzeitigen und ehemaligen Mitarbeiter/-innen des Instituts. Von vielen als „Familientreffen“ charakterisiert, bot dieser Rahmen eine gute Gelegenheit, sich nach zum Teil vielen Jahren an die gemeinsame Zeit am Institut zu erinnern und neue Formen der zukünftigen Zusammenarbeit anzubahnen.

Nach einer Begrüßung in der neu gestalteten Cafeteria durch den Präsidenten Uwe Schneidewind begab man sich in die allen noch gut bekannte Aula zu einem Austausch. Zum Auftakt beschrieb Reinhard Loske aus seiner Sicht die Wirkung des Instituts damals und heute in Politik und Wissenschaft. Neben Uwe Schneidewind berichteten Vizepräsident Manfred Fishedick und die Forschungsgruppenleiter Stefan Thomas, Stefan Bringezu und Carolin Baedeker über aktuelle Aktivitäten des Instituts. Es folgte eine lebendige Diskussion, mit Anregungen und Vorschlägen der Alumni, auch zum weiteren Austausch.

Für das Nachmittagsprogramm teilte man sich auf. Eine Gruppe begab sich zum Naturhochseilgarten im Briller Viertel - hier konnten Teamfähigkeit und Geschicklichkeit in luftiger Höhe probiert werden. Die zweite Gruppe erlebte eine sehr interessante Führung durch den Skulpturenpark von Tony Cragg, bei der auch die Villa Waldfrieden besichtigt werden konnte. Eine dritte Gruppe fuhr zur Kunstschmiede von Uwe Hoffmann. Das dort entstandene „Kunstwerk“ wird noch aufbereitet und kann beim Alumni-Tag 2012 im Institut besichtigt werden. Zum Ausklang trafen sich die Gruppen in der Kornmühle zur bergischen Kaffeetafel.

Das Feedback auf den ersten Alumni-Tag war durchweg positiv. Dem Wunsch nach mehr Raum für inhaltlichen Austausch kommen die Organisatoren gern nach - ein zweiter Alumni-Tag ist für den 5. und 6. Oktober 2012 geplant. Anregungen dazu sind sehr willkommen.



Abbildung 1: Gruppenbild in der Aula



Abbildung 2: Gespanntes Zuhören bei der Präsentation des WI



Abbildung 3: Die Gruppe „Skulpturenpark“ vor der Villa Waldfrieden



Abbildung 4: Beginn der Klettertour



Abbildung 5: In der Schmiede